
   

 
 

Bergkamen, 24.09.2008 
 
 
Niederschrift Nummer BAU/9/021 
 
 
Gremium 
 

 
Sitzung am 

 
Ausschuss für Bauen und Verkehr 
 

 
08.09.2008 

 
 
Sitzungsort 
 

 
Sitzungsdauer 

Ratssaal des Ratstraktes 
anschl. Fahrradtour 
 

14:00 – 15:00 Uhr 
15:00 – 17:15 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Vorsitzender: 
 
Schriftführer: 

Wolfgang Kerner 
 
Michael Mosch 

 
 
 
Teilnehmer Funktion 
 
Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
 
Herr Franz Herdring stv. Vorsitzender   
Herr Günter Jung ordentl. Mitglied   
Herr Herbert Korte ordentl. Mitglied   
Herr Dieter Kreß ordentl. Mitglied   
Frau Christel Löbbe ordentl. Mitglied   
Herr Heinz Mathwig ordentl. Mitglied   
Herr Uwe Radtke ordentl. Mitglied   
Herr Hartmut Ramin ordentl. Mitglied   
Herr Uwe Reichelt ordentl. Mitglied   
 
Christlich Demokratische Union 
 
Frau Maria-Margarete Daum ordentl. Mitglied   
Herr Thomas Heinzel ordentl. Mitglied   
Herr Wolfgang Kerner Vorsitzender   
Herr Gerd Miller ordentl. Mitglied   
Frau Helga Popeck ordentl. Mitglied   
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Herr Martin Strunk stv. Mitglied für ordenl. Mitglied Heinrich 
Kordy 

 
Grüne/GAL 
 
Herr Thomas Grziwotz ordentl. Mitglied   
 
BergAUF 
 
Herr Erwin Flieger beratendes Mitglied   
 
Gäste 
 
Herr Ulrich Godawa stv. Mitglied   
Herr Ekkehard Holewik stv. Mitglied   
 
Entschuldigt fehlen 
 
Herr Heinrich Kordy ordentl. Mitglied   
Herr Bernd Schäfer stv. Mitglied   
Herr Lars Vogt ordentl. Mitglied   
 
Von der Verwaltung nehmen teil 
 
Herr Dr.-Ing. Hans-Joachim 
Peters 

Technischer 
Beigeordneter 

  

Herr Michael Mosch Schriftführer   
 
 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass der Ausschuss für Bauen und Verkehr ordnungs- und 
fristgemäß eingeladen wurde und beschlussfähig ist. 
 
Vor Einstieg in die Tagesordnung wird Stadtbauoberinspektor Michael Mosch einstimmig 
zum Schriftführer bestimmt. 
 
 
Es wird folgende Tagesordnung beschlossen und verhandelt: 
 
Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 
 

1 Budget- und Produktbericht 01 - 06/2008 9/1330 
 
 

2 Antrag der CDU-Fraktion auf Errichtung eines Überwegs von der 
Kuhbachtrasse zur "ECA-Siedlung" 

9/1351 

 
 

3 Einwohnerfragestunde   
 
 

4 Anfragen und Mitteilungen   
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Vor Eintritt in die Beratung der Tagesordnung weist der Vorsitzende auf die Bestimmungen 
der §§ 43 Abs. 2 und 31 GO NRW hin. 
 
Es erklärt sich kein Mitglied für befangen. 
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Öffentlicher Teil: 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
 
Budget- und Produktbericht 01 - 06/2008 
Vorlage: 9/1330 
 
Der Vorsitzende verweist auf die vorliegenden Produkt- und Budgetberichte. 
 
Anschließend werden Fragen der Ausschussmitglieder beantwortet. Hieraus ist festzuhalten: 
 
Der Baubetriebshof stellte einen Elektriker zunächst befristet ein, um ortsfeste und 
ortsveränderliche elektrische Betriebsmittel entsprechend den Unfallverhütungsvorschriften 
zu überprüfen. Die dem SEB unterstellten Elektriker sind bereits ausgelastet. 
 
Es sind erst 173.000 € für Grünpflege im Budgetbericht angegeben, da die Rechnungen des 
zweiten Quartals zum Zeitpunkt der Erstellung des Budgetberichtes noch nicht verbucht 
waren. 
 
Durch einen engen personellen und finanziellen Rahmen kann es zu funktionalen Störungen 
der Rad- und Wanderwege im Stadtgebiet kommen. 
 
 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Bauen und Verkehr nimmt die Vorlage Drucksache Nr. 9/1330 zur 
Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 2: 
 
Antrag der CDU-Fraktion auf Errichtung eines Überwegs von der Kuhbachtrasse zur 
"ECA-Siedlung" 
Vorlage: 9/1351 
 
Stadtverordneter Miller erläutert den Antrag der CDU-Fraktion. Techn. Beigeordneter Dr.-Ing. 
Peters stellt die örtlichen Gegebenheiten dar und erklärt, dass aufgrund privater 
„Sperrparzellen“ eine Anbindung der öffentlichen Verkehrsfläche an die Kuhbachtrasse 
entsprechend des Antrages nicht möglich ist und schlägt eine alternative Anbindung über 
einen Dungweg (Flurstück 893) auf der rückwärtigen Seite der Grundstücke vor. Diese 
Parzelle steht im Eigentum der Stadt Bergkamen, somit lässt sich eine Anbindung über diese 
Parzelle leichter realisieren. Stadtverordneter Miller hinterfragt die unter Umständen fehlende 
soziale Kontrolle an dieser Stelle. 
 
 
Beschluss: 
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Der Ausschuss für Bauen und Verkehr nimmt den Antrag der CDU-Fraktion zur Kenntnis und 
beauftragt die Verwaltung, eine möglichst konsensfähige Lösung mit den Eigentümern der 
Wohngrundstücke an der Kuhbachtrasse und dem Lippeverband herzustellen. Ziel soll es 
aber sein, dass zumindest eine Anbindung der „ECA-Siedlung“ an die neue Kuhbachtrasse 
erreicht wird. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 3: 
 
Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 4: 
 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Die Stadtverordnete Daum erkundigt sich nach dem Stand der Sanierungsarbeiten am 
„Bistro Achterdeck“ in der Marina Rünthe. Herr Heermann erklärt, dass die 
Sanierungsarbeiten voraussichtlich Anfang Oktober abgeschlossen sein werden. Techn. 
Beigeordneter Dr.-Ing. Peters fügt hinzu, dass es sich um allgemeine Baumängel handelt, 
die nicht auf die besondere Lage des Gebäudes in Wassernähe zurückzuführen sind. Somit 
ließen sich bezüglich der Bauweise keine Rückschlüsse auf das Projekt Wasserstadt Aden 
ziehen. 
 
Herr Fliegner stellt eine Anfrage zur geplanten Bebauung zwischen Parkfriedhof und Berliner 
Straße. Techn. Beigeordneter Dr.-Ing. Peters verweist zu diesem Thema auf den Ausschuss 
für Stadtentwicklung, Strukturwandel und Wirtschaftsförderung am 09.09.2008, in der über 
den entsprechenden städtebaulichen Rahmenplan beraten wird. 
 
Vorsitzender Kerner fragt an, ob der von Verkehrsminister Tiefensee geforderte 
Schilderabbau auch in Bergkamen ein Thema sei. Techn. Beigeordneter Dr.-Ing. Peters 
erklärt, dass ständig Verbesserungen angestrebt werden und bittet um entsprechende 
Hinweise aus den Ortsteilen bzw. aus den Fraktionen. In der Regel würden allerdings eher 
zusätzliche Schilder beantragt. 
 
Herr Fliegner fragt nach einem Terminplan für die Kanalbauarbeiten in der Jahnstraße und 
wird von Techn. Beigeordneter Dr.-Ing. Peters auf den SEB und den entsprechenden 
Betriebsausschuss verwiesen. 
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Wolfgang Kerner Michael Mosch 
Vorsitzender Schriftführer 
 


